

Demanda eficientar inversión

Pide Luege agilizar el cobro de agua

► Advierte Conagua que el problema no se resuelve con aumentar tarifas

Adriana Alatorre

El problema del agua en México no se resolverá con aumentar tarifas, sino con la creación de una estructura de cobro real y eficiente, declaró José Luis Luege Tamargo, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

“No es un problema de tarifas, sino de medición y de cobros; por eso pedimos que se mida, se emita la boleta y se cobre la boleta, ahí es donde están las eficiencias bajísimas en muchos estados del País”, sostuvo.

Actualmente la Conagua tiene la atribución de inducir a que se realice el cobro, pero no tiene ingerencia en el establecimiento de tarifas.

En el marco del Encuentro Nacional de Cultura del Agua, realizado en la Ciudad de México, Luege Tamargo aseguró que el Gobierno Federal tiene un apoyo económico importante en programas de agua potable y tecnificación de riego agrícola en beneficio de los Organismos Operadores del País, responsables del cobro de agua a nivel municipal.

“Es un tema en el que la asociación de Organismo Operadores y la

Conagua trabaja, donde se busca encontrar el manejo sustentable del agua”, admitió.

El funcionario consideró que para alcanzar las metas de cobertura y de calidad de los servicios del sector, no sólo se requiere invertir más recursos, sino que se necesitan inversiones más eficientes, donde los organismos operadores las aprovechen de una manera adecuada.

Con estas inversiones, se busca incrementar el porcentaje del 36.2 por ciento que se tenía a finales de 2006, al 44.2 por ciento al término de la presente administración, con lo cual buscan fortalecer el desarrollo técnico y la autosuficiencia financiera de los organismos operadores del país.

El Programa Nacional Hídrico establece que la meta es elevar en

ocho puntos porcentuales la eficiencia global promedio en 80 organismos operadores de localidades con población mayor a 20 mil habitantes, que demanda una inversión de 19 mil millones de pesos en el periodo 2007-2012.

EN EL LÍMITE

Los mexicanos apenas cubren 16 por ciento del precio real del costo del agua, ya que por cada metro cúbico (equivalente a mil litros) que se consume, se paga dos pesos.

Sin embargo, el costo real es 12

pesos, afirmó durante su participación en el foro Elizabeth Cerda, presidenta de la Asociación Nacional de Cultura del Agua.

“Cualquier sistema que cobre menos de esta cantidad por metro cúbico está subsidiando el consumo, lo cual conlleva ineficiencias en la operación del sistema”, aseveró.

Para tener un sistema eficiente, de acuerdo con las referencias nacionales e internacionales, de esos 12 pesos, dos deben destinarse a costear el tratamiento por cada metro cúbico, otros cinco pesos corresponden al pago de electricidad para bombeo, mantenimiento y rehabilitación del sistema, así como el pago de salarios.

A cuentagotas

El Programa Nacional Hídrico busca eficientar los organismos operadores de agua.

16%

del costo real del agua pagan los mexicanos

2

pesos se pagan por cada metro cúbico (equivalente a mil litros)

12

pesos es el costo real de cada metro cúbico de agua

